

Herrn Ortsbürgermeister  
Bernd Zimmermann  
Ortsgemeindeverwaltung  
Schulstrasse 15

67166 Otterstadt

Fraktionssprecher:

Lothar Ritthaler  
Reiherstraße 1  
67166 Otterstadt

Telefon: 06232 / 640355

Mobil: 0172 610 0806

Mail: [fraktion@cdu-otterstadt.de](mailto:fraktion@cdu-otterstadt.de)

12. Oktober 2020

## **Antrag zur Einrichtung eines „Digitalen Dorfes“**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Zimmermann,  
sehr geehrter Herr Erster Beigeordneter Zimmer,

die CDU-Fraktion Otterstadt spricht sich dafür aus, die Digitalisierung der Ortsgemeinde mit dem Ziel zu intensivieren, die Bürgerinnen und Bürger in digitaler Hinsicht näher zusammenzubringen. Vor diesem Hintergrund stellen wir den folgenden Antrag:

- 1.) Die Verwaltung wird beauftragt, mit den Verantwortlichen des Projekts „Digitale Dörfer“ in Kontakt zu treten, um weitere Informationen zu den angebotenen digitalen Lösungen und zu den Anforderungen an die Umsetzung in Erfahrung zu bringen.
- 2.) Um das Thema mit interessierten aus der Bevölkerung und aus Fachleuten der Verwaltung und Ratsmitgliedern zu begleiten und voranzutreiben, beantragen wir außerdem die Bildung eines Digitalrates. Wie ein Beirat soll dieser die Ratsmitglieder unterstützen, welche die Entscheidungskompetenz nach GemO inne haben.
- 3.) Wir beantragen weiterhin die Einbindung in ein beantragtes Projekt auf Verbandsgemeindeebene und Nutzung von Synergien aus der bereits im Rahmen des Ortsjubiläum realisierten neuen Website. Somit derzeit kein weiterer Finanzbedarf absehbar.

**Erläuterung:** Digitale Dörfer ist ein Projekt des Fraunhofer IESE. Das Fraunhofer IESE gehört zu den weltweit führenden Forschungseinrichtungen auf dem Gebiet der Software- und Systementwicklungsmethoden. Die Entwicklungsagentur Rheinland-Pfalz e.V. unterstützt die Teilnehmer beratend. Das Projekt wird ausserdem gefördert von dem Ministerium des Innern.

**Begründung:** Die Corona-Pandemie hat uns allen, aber auch gerade der Verwaltung die Grenzen bestehender Digitalisierung gezeigt. Geschäftsmodelle ändern sich, das

Online-Shopping nimmt stark zu. Es werden hier nicht mehr die lokalen Händler berücksichtigt sondern zentrale Anbieter wie Amazon. Digitale Dörfer bietet hier mit Modulen wie „BestellBar“ die Möglichkeit zum Aufbau einer örtlichen Online-Plattform für Homeshopping mit Produkten des örtlichen Einzelhandels und die Heimzulieferung zu organisieren.

Das Modul „DorfFunk“ ist z.B. die Kommunikationszentrale des Ortes. Bürger\*innen können ihre Hilfe anbieten und Gesuche einstellen.

Der Digitalrat könnte sich den Grad der Digitalisierung in Verwaltung, Schule und dem gesamten Ort annehmen und Vorschläge machen.

Entgegen dem Antrag bei der Verbandsgemeinde soll dieser Antrag die Situation in Otterstadt und die Lösungsmöglichkeiten im Ort, für den Ort betrachten.

Mit freundlichen Grüßen für die CDU – Fraktion



Lothar Ritthaler